

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN. 5 DECEMBRE 1914

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

ULTIMATUM DE L'ITALIE A LA TURQUIE L'ARMEE RUSSE AUX PORTES DE CRACOVIE

Les masques tombent

On va enfin pouvoir jouer cartes sur table, en Orient. Comme bien on pense, la Russie n'est pas restée sous le coup de l'offense qui lui a été faite et dont nous avons donné hier les détails. Dès que la nouvelle du triple attentat commis par les Turco-Allemands à Odessa, à Théodosie et à Novorossisk a été connue à Pétersbourg, ordre a été envoyé à l'ambassadeur de Russie à Constantinople de réclamer ses passeports. La France et l'Angleterre, comme bien on pense, ont immédiatement fait savoir aussi bien à Pétersbourg qu'à Constantinople qu'elles étaient et resteraient complètement d'accord avec la Russie qui qu'elle fit.

Si les choses en restent là, c'est la rupture, c'est-à-dire la guerre, mais comme il s'agit de la Turquie, c'est-à-dire d'un pays où rien ne se passe normalement, tout n'est pas encore fini. On dit en effet qu'on a bien voulu lui tendre une dernière planche de salut, ne voulant pas rendre tous les Turcs, immédiatement et sans explications, responsables d'un acte auquel la plupart des gouvernements actuels eux-mêmes sont peut-être étrangers. On a donc fait savoir à la Sublime Porte qu'elle pourrait encore se tirer d'affaire en répudiant complètement l'agression des croiseurs, en faisant des excuses complètes et si elle prouve la sincérité de son repentir en renvoyant immédiatement tous les Allemands qui sont actuellement à son service, ouvertement ou sous déguisement, y compris le général Linaux von Sanders, ses aides, et les équipages du "Goeben" et du "Breslau", auteurs directs de l'attaque d'Odessa.

Si la Turquie accepte ces conditions, et pour ce faire elle devra nécessairement commencer par se débarrasser d'Yaver pachà et de ses acolytes, sans nécessairement recourir toutefois aux moyens sommaires qu'ont employés ceux-ci pour s'emparer du pouvoir, la Turquie pourra peut-être encore une fois se sauver. La Triple-Entente, qui, depuis trois mois, a fait preuve à son égard d'une longanimité presque incroyable, lui laisse donc une chance de plus de se réhabiliter; elle daignera ajouter foi aux protestations de tous ces Ottomans qui font profession de répudier la politique perpétuelle des Jeunes-Turcs actuellement au pouvoir.

La Turquie tient son sort entre ses mains. Elle a encore quelques heures de réflexions avant de faire le grand saut dans l'inconnu. Comprendra-t-elle? C'est douteux. Ses maîtres allemands prétendent déjà qu'ils n'ont fait que répondre à des provocations russes, et des avis de Constantinople assurent que la Sublime Porte, tout en prétendant n'avoir donné aucun ordre aux commandants du "Goeben", du "Breslau" et de l'"Hamidié", ne semble pas disposée à se désavouer.

Ainsi, ce sera la guerre éternelle, pour le moment à la Turquie et demain à l'Allemagne. Elle sera arrivée à ses fins. Mais elle est préparée un nouveau mé-

compte. Elle a poussé la Turquie parce qu'elle croyait que la Russie, forcée de faire la guerre à un nouvel ennemi, serait obligée de faire des prélèvements sur les armées de Pologne et de Galicie et d'alléger d'autant le poids du rouleau écraseur. Une fois de plus, l'Allemagne s'est trompée. La Russie a pris toutes ses dispositions pour régler le compte turc sans diminuer d'un seul homme ses armées qui marchent actuellement sur l'Allemagne et sur l'Autriche, et sans même toucher aux réserves de ses armées.

Nos amis anglais sont également tout prêts à recevoir l'armée turque si elle croit pouvoir tenter une diversion du côté de l'Egypte. Tout est préparé pour la recevoir et il est même probable que si elle se rend du côté du canal de Suez, elle trouvera en route quelques surprises. On lui en ménage même toute une collection.

Allez-y messieurs les Ottomans puisque le cœur vous en dit. Aussi bien il y a assez longtemps que l'Europe aspire à se débarrasser de vous, et il est vraiment temps de vous refouler, comme dit le "Times", dans les vallées obscures de l'Asie Mineure où vivent vos ancêtres. Vous allez nous permettre de nous débarrasser en même temps de nos deux cauchemars; le militarisme prussien et la fétrissure ottomane.

A. FITZ-MAURICE.

AU MEXIQUE

Deux nouvelles victimes en territoire américain

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Naco, Ariz., 4 décembre. — Des franc-tireurs mexicains qui se trouvaient dans les tranchées de l'autre côté de la frontière, ont fait feu sur le territoire américain encore aujourd'hui tuant un civil mexicain, et blessant un soldat de l'armée des Etats-Unis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. El Paso, Tex., 4 décembre. — La réception du Président Gutierrez et du général Villa à Mexico a été "encourageante" d'après des informations reçues ici par des agents de Villa.

Les agents de Carranza publient des dépêches de Vera Cruz annonçant que le général Iturbe a pris la ville de Guaymas sur la côte Ouest.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 4 décembre. — Les communications par chemin de fer entre Mexico et Vera Cruz sont impossibles, tous les employés ont été congédiés, et les marchandises encombrant les gares et les entrepôts.

TROUPES PORTUGAISES PARTENT POUR L'AFRIQUE.

Lisbonne, 4 décembre. — La deuxième expédition de troupes portugaises pour l'Afrique du Sud est partie aujourd'hui. Les soldats vont défendre la province d'Angola, qui a été trois fois envahie par les allemands du territoire voisin.

LA REVOLTE EN TRIPOLITAINE

Note péremptoire de l'Italie

SI LA TURQUIE EST RESPONSABLE DES TROUBLES, L'ITALIE JOINDRA LA TRIPLE ENTENTE.

Paris, 4 décembre. — Une dépêche de Rome, publiée par "Le Petit Parisien", déclare que le gouvernement italien est fortement ému de la nouvelle de sérieuses révoltes en Tripolitaine, à la suite de la proclamation du Sultan de Turquie appelant tous les Mahométans sous la bannière du Prophète, pour une guerre sainte contre tous les chrétiens. Le Cabinet italien a envoyé une note péremptoire à la Sublime Porte, déclarant que l'Italie se joint à la Triple Entente si la preuve était évidente que la Turquie avait suscité ces troubles.

FRANCE

Paris, 4 décembre. — Communiqué officiel publié aujourd'hui: "L'infanterie allemande a attaqué plusieurs fois nos positions d'Ypres à Roulers, sur la grande route entre Bécolers et Passendale. Ces assauts protégés par des canonnades assez violentes mais intermittentes, n'ont pas réussi.

"A Verdun nous avons repris quelques positions. "De la Somme à l'Argonne la situation n'offre rien qui soit d'un intérêt notable. A Lacorne, au Nord-Ouest de la forêt de Gurie, nos troupes ont repoussé de fréquentes attaques de l'infanterie allemande.

"En Lorraine et dans la région de Woëvre, il y a eu échange de canonnades. "Rien de nouveau en Alsace."

RUSSIE

Pétersbourg, 4 décembre. — Rapport officiel, du quartier-général de l'armée russe:

"Les combats continuent dans le voisinage de Lowicz. Des renforts considérables de troupes allemandes sont arrivés de France et de Belgique, et ont commencé des manœuvres offensives près de Lioutomersk et Sesarzov.

"La situation, sur le front longeant la rive gauche de la Vistule, ne présente aucun changement. "Au delà des monts Carpathes, nos troupes ont pris la ville de Bartfeld, et ont capturé huit officiers, douze cents soldats et six mitrailleuses."

LE ROI GEORGE SUR LE FRONT

Ardeur militaire du Prince de Galles

ENTHOUSIASME DES TROUPES ANGLAISES — CHEFS D'ETAT DE FRANCE ET D'ANGLETERRE EN CONFERENCE.

Londres, 4 décembre. — La visite du roi George d'Angleterre a soulevé tant d'enthousiasme parmi les troupes alliées, que sa Majesté pense prolonger, indéfiniment, son séjour sur le front de bataille.

Il s'est passé un incident du plus haut intérêt, hier, lorsque le Président Poincaré, le général Joffre, commandant-en-chef de l'armée française, ont rencontré le roi George et le général French, généralissime de l'armée anglaise. L'abbé Lemaire, de Haazebrouck, s'était offert comme guide, à l'illustre groupe.

Le prince de Galles, commandant une division de l'armée anglaise, s'est révélé un rude et infatigable soldat, malgré sa frêle apparence. Il fait une promenade à pied, de six milles avant de déjeuner, conduit lui-même son auto, et est inlassable dans ses tournées des tranchées pour assurer du bien-être de ses soldats. Il a récemment occupé une maison qui était secouée jour et nuit par les détonations des obus.

LA CLASSE DE 1916.

Bordeaux, 4 décembre. — Trois cent mille français âgés de 18 ans qui étaient inscrits pour le service militaire d'octobre 1916, sont appelés à se présenter devant le conseil de révision à partir du 20 décembre. Ils seront entraînés en mars prochain, et en cas d'urgence, ils seront enrôlés dans l'armée active en juillet 1915.

RUSSES, ALLEMANDS ET AUTRICHIENS

Le Czar victorieux à Lodz

LES COSAQUES SONT A TROIS MILLES DE CRACOVIE.

DES FEMMES DEGUISEES EN SOLDATS SONT CAPTUREES A CZENSTOCHOWA.

Pétersbourg, 4 décembre. — La bataille de Lodz s'est décidée en faveur des troupes russes.

La victoire a été complète, écrasante. Des milliers d'allemands ont été faits prisonniers, un grand nombre de canons ont été pris, ainsi qu'une immense quantité de munitions de guerre. Captifs et butin arrivent de minute en minute à Lodz.

"Une dépêche du correspondant du "Central News" à Pétersbourg dit:

"Les russes ont remporté une victoire éclatante à Lodz. Un très grand nombre de prisonniers allemands, de canons, de munitions de toutes sortes, sont reçus à Lodz.

Londres, 4 décembre. — (Confirmation de la dépêche précédente):

"Les troupes russes ont pris la ville de Wieliczka, située à trois milles de la première ligne des forts de Cracovie. Les allemands et les autrichiens ont essayé, en vain, d'arrêter la marche des russes sur Cracovie. Les soldats du Tsar occupent, aujourd'hui les hauteurs à trois milles seulement de l'ancienne capitale des rois de Pologne, et ils tiennent Cracovie à leur merci. Il semblerait que les défenses de cette ville ne doivent pas être très formidables, pour que les austro-allemands aient permis aux Cosaques d'avancer à portée de canon de la place fortifiée.

La prise de Cracovie entraînerait des conséquences désastreuses pour les allemands et les autrichiens en Pologne, car ils seront obligés de se rendre en toute hâte en Autriche afin d'empêcher l'invasion de la Silésie par les russes.

Lorsque les Cosaques sont entrés à Czenstochowa, ils trouvèrent quarante femmes équipées et habillées en soldats, parmi les troupes russo-allemandes.

ALLEMAGNE

Berlin, 4 décembre. — Le rapport officiel publié aujourd'hui déclare:

"Les troupes françaises ont subi de très fortes pertes en Flandre, au Nord d'Aitkirch. Nous avons repoussé plusieurs de leurs assauts.

"Dans la Prusse orientale, nos troupes ont défait les russes à l'Est des lacs Mazuriens. L'ennemi a perdu un grand nombre de soldats. "L'empereur est revenu à Berlin hier soir."

LE CANAL DE SUEZ N'EST PAS MENACE.

Londres, 4 décembre. — Le Canal de Suez n'est pas en danger d'un raid d'Arabes. Il ne se trouve pas de troupes hostiles dans le voisinage; et les hordes qui avaient été signalées près de Kattisch ont disparu.

DEUX ETUDIANTS SOLIDES

Incident sensationnel dans une pension

ARRESTATION D'UN NEGRE ANCIEN FORÇAT, PRIS SUR LE FAIT, CHARGE DE BUTIN.

Dixie McCrossin et George W. Wright, deux étudiants de l'école médicale de Tulane, trouvant leur chambre dans la pension No. 1918 rue Canal, sans dessus dessous en rentrant d'un bal vendredi matin finirent par apercevoir un nègre dans la chambre à côté.

McCrossin et Wright furent frappés au-dessus de l'œil droit, mais dégringolant les escaliers avec le nègre parvint à le tenir jusqu'à ce que son ami Wright accourant à son secours en vint à bout. Ils trouvèrent pour \$200 de bijoux dans les poches de nègre qui avait parcouru chaque chambre de la maison, sans recueillir personne.

Après que l'on eut téléphoné à la police le nègre fut emmené au poste par le caporal James Garrison et l'officier Bonner. Il fut reconnu par le détective Charles Mellen comme Tim Hawkins, alias Toek, alias Early Bendig, un voleur qui a servi plusieurs termes en prison et a été libéré.

Le surintendant de police Heynolds a été plein de louanges pour les étudiants McCrossin et Wright. Ils ont 23 ans et viennent de Birmingham, Ala. Si nous avions un peu plus de citoyens comme ces deux là, il y aurait une grande diminution de crimes. Il paraît que ce voleur a eu un établissement de dégraisseur ici à l'encroûture de Franklin et Gasquet. Il prétend que deux autres nègres nommés étaient la garde pendant qu'il était à l'intérieur et il dit qu'ils se nomment Frank Collins, Frank Scott et Henry Kieth.

DERNIÈRE HEURE

GRAND COMBAT NAVAL

LES FLOTTES ANGLAISE ET ALLEMANDE EN PRESENCE DANS LE SUD DE L'ANTILANQUE.

Buenos Aires, 4 décembre, 12:35 a. m. — Les navires de guerre allemands et la division navale de cuirassés et de croiseurs anglais sont en présence ce soir dans l'Océan Atlantique du Sud.

Le branle-bas du combat se fera entendre dans quelques heures. On dit qu'un cuirassé japonais se rend à toute vapeur à l'aide des anglais.

DR. HUNTER TOMBE MORT A BILOXI.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Biloxi, Miss., 4 déc. — Dr. Hunter, l'officier de santé de la ville et l'un des médecins les mieux connus sur la côte du golfe est mort subitement hier soir d'une maladie de cœur. Il est entré dans la pharmacie de Kimbrough et Quints et tomba dans l'arrière-boutique. Il expira quelques minutes après. Il laisse sa femme, un garçon et une fille. Il avait pratiqué à Biloxi pendant 12 ans. L'enterrement aura lieu à Memphis, Tenn., où il demeurait auparavant.

MORT DE MME YERGER.

Jackson, Miss., 4 déc. — Mme Melvina Yerger, âgée de 96 ans, est morte subitement chez elle hier soir. Elle était la veuve du juge William Yerger, qui en 1851 était le président de la cour suprême du Mississippi et un des plus célèbres juristes de son époque. Mme Yerger était la mère d'une famille d'avocats qui se sont tous distingués; jusqu'au dernier moment elle a gardé ses brillantes facultés d'esprit.

UN JOLI MOT DES BELGES.

"Le général von der Goltz avait fait placarder, il y a quelques jours, sur les murs de Bruxelles, un arrêté engageant tous les Belges à reprendre le travail. Un quartier de "Marolles" ou reçut l'invitation en haussant les épaules: les Marolliens sont volontiers goguenards et frondeurs. Un "arrêté" fut donc affiché dans ce quartier, qui disait à peu près ceci: "Habitants de Bruxelles, le gouvernement allemand vous ordonne de reprendre le travail. Le gouverneur des "Marolliens" vous invite à n'en rien faire, car, en ce moment, la Belgique est fermée pour cause d'agrandissement."